

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.686

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 12 Julio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN

MÉDICO

RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

ESCA ES LA VERDAD

Confusionismo. Envergadura. Posibilidades.

He aquí tres palabrejas que los hablistas republicanos han puesto de moda. Algo original habían de hacer estas nuevas figuras que el régimen ha destacado para...; desdicha de la República.

Si CONFUSIONISMO es falta de orden, de claridad, de concierto, y, CONFUSO, es lo enredado, lo embrollado, lo revuelto, lo mezclado, lo inquietante y en fin, lo que presenta dificultades graves, ¿cuál será el sentido o definición del CONFUSIONISMO que es un derivado de confusión?

En nuestro sentir, el empleo de la palabreja *confusionismo*, se viene aplicando en el sentido de que la gente malévolamente ansiosa de producir inquietudes y zozobras, dá a las cosas y a los actos interpretaciones torcidas, de intento; tergiversaciones estudiadas, con objeto de introducir dudas, despertar celos, sembrar inquietudes, crear antagonismos y enredarlo todo, trastornarlo todo, llevando el *confusionismo*—tanto valdría *confusión*— a aquello que es claro, transparente, diáfano.

En este sentido pues, se emplea la palabra. Confusionismo: Interés en hacer confuso lo que está claro, ordenado y concreto.

Pues bien, si el dicho derivado tan en boga es así definido no nos cabe la menor duda de que la defini-

ción es un producto del nuevo estilo creado por el Padre Azaña.

Desde el día y hora que este hombre funestísimo fué elevado a la categoría de mandarín—que Dios no se lo tome a usted en cuenta, señor Lerroux—la política hecha o desarrollada por el Gobierno, ha sido una pura confusión, un enredo, un laberinto:

¿Política republicana? ¿política socialista? Confusión.

¿Es España una República democrática o una República oligárquica? Confusión.

¿Es el Sr. Azaña republicano izquierdista o derechista? Confusión.

De modo es que si la confusión, en su sentido estricto la viene sembrando el propio Gobierno y la mayoría que lo sostiene con su conducta, lo del confusionismo está además donde real y efectivamente existe la confusión.

¿Habrá quien niegue que el Gobierno por estar totalmente divorciado del pueblo viene huyendo de unas elecciones como el diablo huye de la cruz? Pues si el Gobierno se sostiene por... riñones en contra de la voluntad del país, ¿dónde está la soberanía del pueblo?, ¿dónde está la democracia?

Si es innegable que la influencia ejerce hoy más que nunca su omnímodo poder, ¿dónde está la igualdad y la justicia?, ¿dónde el ideal republicano, es decir, la políti-

ca republicana?

Si la ley de Congregaciones ha legalizado la existencia en España de miles y miles de frailes agustinos, recoletos, franciscanos, mercedarios, trapenses, dominicos, cartujos, carmelitas, jerónimos, benedictinos, etc., etc., ¿dónde está el izquierdismo del Gobierno? ¿por qué son republicanos de la izquierda los radicales-socialistas, los de acción republicana, los federales, los de la izquierda y los de la orga amparando y sosteniendo a un Gobierno derechista de hechos e izquierdista de boquilla?

¿Quién protege los trusts, los monopolios y los acaparadores? ¿Quiénes son los que censuran a los gobernantes y luego votan con ellos? ¿Cuándo han estado de acuerdo las predicaciones de esta gente con los actos que realizan? ¿Cuándo la inmoralidad se ha puesto más de relieve que ahora con el enchufismo indigno?

¿Confusionismo! No, hombre, no. Confusión, enredo, lío, inquietud, zozobra... el caos. Farsa, embrollo, mentira, hipocresía, ambición.

Esta es la verdad.

JUAN DEL PUEBLO

PARA LA TARDE

¡Nombre, tiene gracia.

Más obras de santos

Desde que somos laicos, se han despertado pujos de comediógrafos en una serie de señores absurdos, que son tan excelentes personas como lamentables autores. El último ejemplo acaba de ser el de un señor Vera, que nos ha obsequiado en el Beatriz con una serie de estampas sobre la vida de «Santa Teresita del Niño Jesús».

Como la epidemia está tan extendida, en una «peña» de literatos monárquicos—¡vaya dos términos antitéticos!—hablaba uno de ellos de que tenía pensado lanzar un libro, aprovechando la vista de los sucesos del 10 de agosto.

—El título sólo, asegura diez mil ejemplares—afirmaba—. Se llama «Sanjurjo y Santoña».

—Hombre, mas cosas de santos, no!—le interrumpió un camarada.

Siguiendo la corriente...

Un desenfadado autor de libros de revista, de esos de las quinientas representaciones, decía la otra tarde:

—Pues lo que es yo, pienso seguir la corriente y amoldarme al nuevo

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Francisco Miras I. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

género que convierte los escenarios en altares. Ya tengo título y tema para mi próxima revista...

—Pero ¡hombre!... una revista, con sus musiquillas y sus pantorrillas... religiosa. ¡Estás loco!—replicó un amigo.

—No; no estoy loco. ¡Mi próxima revista se titulará «Las once mil vírgenes». Se trata, claro está, de una obra fantástica, pero tengo seguro, por lo menos, el éxito de público... Y el de las vicetiples también, qué caramba!

CON PLUMA AJENA

El momento político

Como comenta nuestro colega «Luz» de Madrid, el acto republicano de Eibar:

Aunque se le había negado importancia política, la tuvo por todos los conceptos. Tan significativo fué el contenido de los discursos pronunciados como el comportamiento de los socialistas, que procuraron y consiguieron retraer al público. Hablaron varios diputados; todos coincidieron, sin gran diferencia de matiz, en la conveniencia de que se aparten los socialistas del Poder. Pero el hecho singular es que los oradores, salvo uno, pertenecen a la mayoría ministerial, a Acción republicana, al grupo federal, al radical-socialismo, es decir, a partidos aliados en el Poder a aquél que combaten. Han coincidido en otra cosa: en la urgencia de crear una fuerza puramente republicana. Si no estuvieran persuadidos, la actitud de los socialistas hubiera sido el toque de atención. Ha bastado la sospecha de que el acto de Eibar abría el camino de la unión republicana para que los socialistas le rodearan de vacío. Ni siquiera les ha importado hacer el juego a los nacionalistas de derecha. Aquella complacencia por la concentración republicana fingida por el señor Prieto se ha convertido en hostilidad recelosa en cuanto la concentración se esboza, aunque sea muy vagamente. Y a la misma hora, en otro lugar, diputados muy caracterizados de la minoría socialista volvían a proferir la amenaza de echar los obreros a la calle. Todos estos hechos no harán retroceder a los republicanos; por el contrario, después de lo de Eibar se ha corroborado y robustecido el propósito, porque ha quedado puesto a la luz más cruda,

que el socialismo pretende perdurar en su posición de prevalencia sobre los partidos republicanos.

Frente a las declaraciones categóricas de los oradores republicanos de Eibar, don Marcelino Domingo afirma que la hora actual exige la permanencia de los socialistas en el Poder. La afirmación indica hasta qué punto el señor Domingo se encuentra solo y desorientado y hasta qué punto ha perdido, en los contactos de la coalición, toda la sustancia republicana.

MADRID

¿Hacia un Gobierno de concentración netamente republicano?

Guerra del Río ha hecho declaraciones a un periodista sobre el momento político.

Dijo que el bloque de izquierda lo propugnaron los radicales, desde 1931, y ahora se dan cuenta los republicanos gubernamentales de la necesidad de su constitución.

Cree factible la formación de un Gobierno de concentración, y en su opinión este gabinete lo debía presidir Lerroux.

Los radicales solo tienen aquella prisa que tolere la economía del país.

Lerroux constituye la garantía de toda España.

MADRID

¿Ha dimitido el Ministro de la Gobernación Sr. Casares?

Se asegura que en el Consejo de Ministros celebrado ayer el Sr. Casares Quiroga expresó su propósito de abandonar el ministerio de la Gobernación, fundándolo en su precario estado de salud y en el deseo de dar satisfacción a Galicia ante el movimiento de protesta que allí se ha pro-